

8 Société et Culture

**Éducation/ Poursuite de livraison des tables - bancs aux établissements scolaires
La 10 millièmè pièce livrée au lycée Jean-Baptiste Obiang Etoughe**

SNN
Libreville/Gabon

LA ministre déléguée à l'Éducation nationale, Lucie Akalane, a présidé, hier, au lycée Jean-Baptiste Obiang Etoughe, la cérémonie conjointe de livraison du dix millièmè table-banc et du lancement des travaux de construction et de réhabilitation des infrastructures dudit lycée.

Fruit d'un partenariat entre l'État gabonais et le groupe Olam, cette livraison intègre un long cycle démarré, en novembre 2016, dans différents établissements scolaires à travers le pays. Il s'agit, comme l'avait promis le ministre de l'Éducation nationale et de l'Éducation civique, Florentin Moussavou, de joindre l'acte à la parole. Le table-banc n°10 000, sur les 170 mille attendus, pèse 19 Kg et allie solidité et rigidité en plus de présenter des aspects de finesse et de propreté. Son ergonomie spécialement conçu pour les jeunes garçons et filles du secondaire lui confère la catégorie "L" dans la nomenclature de l'entreprise de Fabrication Gabon Wood Hub. L'initiative s'inscrit dans l'ambition du département de l'Éducation nationale de conférer audit établissement le



Photo : SNN

La ministre déléguée, Lucie Akalane, dévoilant le 10 millièmè table-banc.



Photo : SNN

Le 10 millièmè table-banc livré sur une commande 170 mille.

statut de lycée d'application.

"La décision d'organiser la présente cérémonie au lycée Jean-Baptiste Obiang Etoughe n'est pas fortuite. Elle vient, en effet, donner corps à l'annonce que je vous faisais déjà, il y a quelques jours, de lui conférer le statut enviable de lycée d'application. Cela signifie qu'à partir de maintenant, ce lycée verra toutes les compétences du secteur de l'éducation s'installer à son chevet, tant pour les questions pédagogiques qu'administratives, sans oublier celles portant sur la vie scolaire. Tout cela amènera les uns et les autres à produire des analyses qui seront régulièrement validées. Ce sera donc un laboratoire à partir duquel, notre ambition de bâtir enfin le système éducatif



Photo : SNN

L'élève Clarisse Bégonia Nkare Ekorowono a, au nom de ses camarades, témoigné sa gratitude au ministre pour le geste posé.

gabonais pourra prendre forme", a déclaré Lucie Akalane, qui livrait le message du ministre Florentin Moussavou qui avait visité cet établissement la se-

maine dernière.

Les élèves, par la voix de Clarisse Bégonia Nkare Ekorowono, ont d'abord témoigné leur gratitude au membre du gouverne-

ment pour le geste posé, avant d'égrener un long chapelet de doléances relatifs aux manquements observés dans le fonctionnement de leur lycée.

"Monsieur le ministre, nous vous prions de ne ménager aucun effort pour la résolution de quelques problèmes urgents au nombre desquels : d'une part, l'exiguïté de nos salles, le manque d'enseignants dans toutes les disciplines, le manque d'un bâtiment à usage de bureau pour les départements, le manque de matériels sportifs et de sciences, le manque d'une salle polyvalente et de permanence. D'autre part, les travaux de réfection comme l'électricité dans tous les bâtiments, la plomberie...", a souligné, la jeune élève. Parallèlement, ont été lancés, hier, les travaux de réfection et de réhabilitation de certaines de ces infrastructures. Le chantier a été confié à l'entreprise Core-

**Vie des syndicats/ Conclave de l'USYTZPOG
L'actualité sociale au menu**



Photo : D.R

Le secrétaire général de l'USYTZPOG, Philippe Djoula, s'adressant...



Photo : D.R

...à l'assistance.

LBON
Libreville/Gabon

RÉUNIE à son siège situé dans l'enceinte de la Confédération syndicale gabonaise (COSYGA), l'Union des syndicats des zones portuaires du Gabon (USYTZPOG) a abordé plusieurs points ayant trait tant à l'actualité sociale qu'à son fonctionnement. Au terme de ce tour de table qui a réuni les responsables des syndicats membres, des recommandations ont été émises à l'endroit du gouvernement, en vue de détendre le climat social de plus en

plus tendu depuis quelques mois. Loin de méconnaître la basse conjoncture économique que traverse actuellement notre pays, l'Usytzpog a sollicité des pouvoirs publics une attention particulière, en vue d'atténuer son impact dans la vie quotidienne. Aussi, cette organisation syndicale s'est-elle particulièrement prononcée sur les situations qui prévalent, entre autres, au sein de la Société gabonaise de transport (Sogatra) et la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS). A propos de la Sogatra qui accumule des arriérés des salaires des agents, le se-

crétaire général de l'Usytzpog, Philippe Djoula, et ses pairs ont recommandé une augmentation du tarif du trajet qu'ils souhaitent voir passer à trois cent francs, voire un peu plus, selon les distances. « Cette proposition vise à renflouer les caisses de l'entreprise en proie à d'énormes difficultés de trésorerie », argumente M. Djoula qui, par la même occasion, a sollicité la revue à la hausse de la subvention annuelle de l'État. De même qu'il a proposé qu'obligation soit faite à tous les ministères de tisser des partenariats pour le transport de leurs personnels. Se prononçant sur les cas

tout aussi préoccupant de l'Office des ports et rades du Gabon (Oprag) et de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS), les délégués syndicaux de l'Usytzpog ont suggéré la nomination d'un agent comptable au sein de ces entreprises, « en vue d'assainir la gestion des fonds qui leurs sont alloués. » Tout comme ils se sont prononcés pour l'augmentation des salaires dans le secteur privé, qui ne l'ont plus été depuis plus de dix ans, alors que le coût de la vie a pris une ascension vertigineuse entre-temps. Autre sujet abordé au cours de ces assises, le re-

nouvellement du bureau, prévu dans quelques jours. A ce sujet, Philippe Djoula, dont l'action à la tête de cette structure syndicale a été saluée par l'ensemble des participants, a souhaité

que cette opération puisse se dérouler conformément aux principes démocratiques. Non sans demander aux éventuels candidats aux différents postes de se préparer.



LE BEK 2017